
本报 3月 26日讯 （记者 郑

伟）记者从石家庄市公安局出入境
管理支队获悉，自今日起，该支队
将在全省范围内率先推出赴台湾
个人旅游再次签注自助签注业务。
该业务实施后，居民赴台游再次签
注办理的工作时限将由原来的7个
工作日缩短到3个工作日。

据了解， 自石家庄2013年8月
28日正式开通了赴台湾个人旅游
业务后， 该支队在工作中发现，群
众办理赴台湾个人旅游再次签注
的过程依然不便， 且工作时限较
长。 为进一步提升服务效能，该支
队成功在目前使用的港澳游再次
签注机上增添了赴台游再次签注
功能。 该系统自今年2月5日开始
试运行以来， 共受理制作签注600
余件次，工作效率明显提升，群众
满意度达到100%。

据该支队有关负责人介绍，
该系统从今日起将开始正式投入
运行。 目前赴台湾旅游再次自助
签注范围仅限于石家庄市户籍居
民， 登记备案的国家工作人员申
请赴台旅游再次签注仍须按规范
办理。

本 报 讯 （记 者
田宪忠） 廊坊市立足基
层实际，全面推行“一村
(居 )一法律顾问”制度，
确保 6月底前实现全市

“一村（居）一法律顾问”
工作全覆盖。

为确保工作有序开
展， 廊坊市司法局专门
成立了以局长宋书英为
组长，律师处、公证处、
基层处及市律师协会、
公证协会为成员的“一
村 (居 )一法律顾问”工作

领导小组， 负责此项活
动的协调、组织、指导；
制定了《推进“一村（居）
一法律顾问” 工作的实
施方案》，进一步明确指
导思想、工作目标、服务
项目、工作要求、服务形
式。 建立了工作台账及
联席会议制度， 要求村
（居）法律顾问每次提供
服务时须认真填写提供
法律服务的时间、对象 、
内容和结果 ， 工作台账
一次一记、一村一卷。

本 报 3 月 26 日 讯

（记者 段美）今天上午，
省十二届人大常委会第十
四次会议圆满完成各项议
程，在石家庄闭幕。 省人
大常委会常务副主任宋恩
华主持会议并讲话。

会议以民主表决的
方式通过了 《河北省固
体废物污染环境防治条
例》，审查批准了石家庄
市人大常委会关于废止
《石家庄市技术市场管
理条例》 等五部地方性

法规的决定和唐山市人
大常委会关于废止 《唐
山市产品质量监督管理
办法》 等四部地方性法
规的决定， 批准了新修
订的 《唐山市防震减灾
条例》。 会议还通过了人
事任免等事项。 宋恩华
代表省人大常委会向决
定任命人员颁发了任命
书。 新任省民政厅厅长
赵风楼 、 省卫生和计划
生育委员会主任张绍廉
作了任职发言。

本报讯 （武文革 ）赵
县公安局刑警大队日前成
功打掉一贩卖婴儿团伙，抓
获3名犯罪嫌疑人， 解救男
女婴幼儿各一名。 民警提醒
群众带孩子出门玩耍时，一
定要时刻盯紧孩子，不给不
法分子以可乘之机。

3月21日，赵县公安局接
到市公安局通报称：近日，一
个以四川省凉山州人为主的
跨省贩卖婴幼儿犯罪团伙，
携带拐卖的婴幼儿要来河北
寻找买家， 请赵县公安局刑
警大队伺机予以抓捕。 接报
后， 刑警大队立即召集参战
人员进行了安排部署， 制订
了详尽的抓捕方案。

当晚， 警方得知该犯罪
团伙将于3月22日凌晨在邢
台下火车。 市公安局要求赵
县公安局跨区行动，异地布
控，进行抓捕。 在市公安局
刑警支队的协助下，赵县公
安局刑警大队出动十余名
民警， 在邢台市火车站将3
名涉嫌拐卖婴幼儿的犯罪
嫌疑人一举抓获，当场解救
一名两岁男孩、一名一个月
左右女婴。 经网上查询，这3
名犯罪嫌疑人均是当地公
安局网上追逃人员。

目前，被解救的孩子已交
由赵县民政局妥善安置，3名
犯罪嫌疑人依法被刑事拘留，
逃犯移交工作正在处理中。

央视 《焦点访谈 》 日前曝光
青岛市崂山区王哥庄东台社区

居委会换届选举贿选丑闻 。 东台
社区是一个农村社区 ，就在选举
投票前夕 ， 5名候选人竟然在居
委会以代交医保费为条件 ，公开
向村民们贿选拉票 。 甚至有的村
民在选举当天还收到 “红包 ”：一
张选票1200块钱 。 选举结果不出
意外 ， 这 5名候选人全部当选新
一届居委会成员 。

发生在东台社区的贿选事件

不是孤案 。 近年来 ，在一些农村
换届选举中 ，贿选拉票问题不同
程度地存在着 ，有的送钱 ，有的
赠物 。 违法贿选导致个别地方出
现投票现场抢夺票箱行为 。 这些

现象引起上级政府和执法机关

的重视 ， 并采取了相应措施 ，例
如设置秘密填写选票区 ，现场派
驻监督人员 ， 选举过程全程监
督 、录像等等 。

但是 ， 这些措施一定程度上
会流于形式 。 以东台社区换届选
举为例 ，选举现场的全程监督并
不能遏制选前的贿选行为 。

大范围拉选票使贿选处于半

公开状态 。 乡镇政府 、街道办难
道没有一丝察觉吗 ？ 其实 ，乡镇
领导更看重结果 。 只要选出的村
干部能够支持乡镇政府工作 ，能
够维持村里的工作秩序 ，选举过
程并不是问题的关键 。 而且 ，农
村复杂的家族矛盾也让乡镇干

部不愿轻易卷入其中 。
农村换届选举 ， 是培育群众

民主法治意识的平台 。 这项工作
做得好 ，将夯实民主法治建设的
社会基础 ，也是落实党的十八届
四中全会精神的具体体现 。 但
是 ， 一些地方农村换届选举中选
票变钱票 ，群众看到的是权力 、金
钱和家族势力纠缠在一起的乱

象 ， 甚至品行不端的人浑水摸鱼
上台掌权 。这样的选举 ，群众怎么
会服气 ？ 对这样的选举睁一只眼
闭一只眼 ，群众岂能不失望 ？

东台社区贿选事件 ， 群众没
有第一时间向当地政府有关部

门举报 ， 而是反映到新闻媒体 。
这说明 ，群众对当地政府存在不
信任感 。 为什么不信任 ，这需要
当地政府认真反省 。

做好农村换届选举 ， 上级党
政机关和党政领导必须真正树

立民主意识和法治意识 ，真正把
换届选举当成事关群众利益的

大事 ，做好民意测评 ，倾听群众
意见 ，未雨绸缪 ，做好选前各项
准备工作 ， 依据 《村委会组织
法 》，把作风正派 、有群众威信 、
能带领群众发展经济的人选到

台上 。 这样的选举 ，才会使基层
政治环境风清气正 ； 这样的选
举 ，才能为建设法治社会奠定坚
实的群众基础 。
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省十二届人大常委会
第十四次会议闭幕

3月25日 ，石家庄市桥西区人民法院法官来到中国人民解放军白求恩国际和平医院 ，举办了主题为如何
防范医患纠纷的讲座 。 法官结合医院近年来的相关医患纠纷案例 ，就如何预防发生医患纠纷提出了相关建
议 。 图为法官就医护人员提出的问题进行现场解答 。 本报记者 栗晓烁 摄

根据省法院《关于在全省设立
一乡（镇）一法庭的通知》要求，高
邑县人民法院经县委、县政府批准，
在各乡镇设立了人民法院派出法
庭。 为了把一乡（镇）一法庭工作落
到实处， 加强对法庭工作人员的管
理， 高邑法院又创新性地推出了周
三驻庭工作日制度， 要求法庭干警
每周三必须在乡（镇） 法庭工作一
天。

3月25日，是高邑法院周三驻庭
工作日制度开始实施的第一天。 那
么，驻庭干警的工作情况怎么样？老
百姓对这个法庭认可吗？ 带着这些
问题， 记者来到高邑县大营镇和富
村镇实地采访探究。

在大营镇法庭， 记者见到了正
在忙碌着的庭长李兴茂， 他正在接
待一位因儿子不赡养前来咨询的老
人。 老人是退休职工，有退休金，还
有一辆小汽车。 老两口在老二家住
了一年，现在老二家要翻盖房子，想
让老两口到老大家去住一年。谁知，

老大提出很多不合理的要求。 李兴
茂一边耐心接待一边认真记录，最
后表示这一两天就去老大家做做工
作， 调解调解。 见有记者来， 老人
说 ：“这个法庭设在乡里真的很方
便，自己岁数大了，不可能老往县城
跑。 更关键的是， 在这里感觉是咨
询，是来寻求帮助的，真要是到了县
法院，那就成了告状，让亲人变成仇
人。 ”

送走老人， 李兴茂又带着记者
来到了大营镇前坊册村， 这里有一
对夫妻前些天办理了离婚手续，女
方想在法官的见证下到男方家中把
自己结婚时陪嫁的东西和一些自己
的生活用品搬走。 由于男方不让女
方进家门， 李兴茂就只能一个人进
屋， 一件一件把离婚协议中注明的
女方的东西搬出来。 李兴茂先后跑
了七八趟，才把东西搬完，最后把女
方平安送走。

在富村镇法庭， 庭长赵亮正在
写一份协议书。 在征得双方同意的
情况下，参照其他先进法院的做法，
赵亮提出两个月的夫妻关系复合期
限， 两个月后如果夫妻关系依然不
能合好，可以来法院走程序离婚。这
一做法是要再给夫妻二人一次复合
的机会。 富村镇副书记苏立宾对一
乡一庭建设大加赞赏：“一乡镇一法

庭，不仅是调解纠纷，更在化解信访
积案上发挥了很大作用。 关键是咱
们的法官更能取信于民， 帮我们乡
镇干部解决了很多村民矛盾。 ”

院长闫建芳介绍， 设置周三驻
庭工作日， 目的就是要把干警真正
放到乡镇法庭中， 减少老百姓的诉
累。 其实，从记者一天的采访来看，
乡镇法庭干警不可能一周只来一

天，因为调解、司法确认等很多工作
不是一天就能完成的。 大营镇法庭
庭长李兴茂就是一例。 记者周三见
到他时， 实际上他已经在法庭连续
工作了两天。

随着越来越多百姓对乡镇法庭
的熟知， 乡镇法庭的工作会越来越
繁忙，到那时，恐怕天天都是驻庭日
了。

法官来到群众身边

□ 本报记者 张哲

□ 曹永学

赵县警方打掉
一跨省贩婴团伙

本 报 讯 （记 者
刘文利 通讯员 王路

李媛）3月 25日， 唐山市
司法局组织召开全市司
法行政工作会议，对2015
年度司法行政工作进行
安排部署。

会议要求，全市各级
司法行政机关要扎实推
进法治宣传、维护稳定、
法律服务、 基层基础建
设 、 队伍建设等重点工
作落实。 立足多元化，在
求创新上下功夫 ， 全力
推进法治唐山建设 ；立
足网格化 ， 在强能力上
下功夫 ， 全力推进平安
唐山建设；立足常态化，
在优服务上下功夫 ，全

力服务经济社会发展；
立足规范化 ， 在抓落实
上下功夫 ， 全力推动司
法行政基层基础建设 ；
立足专业化 ， 在严管理
上下功夫 ， 全力打造过
硬司法行政队伍。

会议强调，全市各级
司法行政机关要按照市
委“四个干 ” 抓落实机
制，主动争取，进一步改
善基层基础建设薄弱的
状况；要打造特色、塑造
品牌 ， 重点在特色调解
室建设 、 特殊人员管理
模式、 法治示范点品牌
建设 、 法律服务高效便
捷 、 法律援助便民惠民
等方面培育工作亮点。

全力推进依法治市进程
图为庭长李兴茂在接待村民咨询 。

省会警方推出赴台
个人游自助签注业务

廊坊六月底实现
“一村（居）一法律顾问”


